

議会広報特別委員会会議録

(令和8年1月28日)

愛南町議会

愛南町議会議会広報特別委員会会議録

本日の会議 令和8年1月28日（水）
招集場所 議員協議会室

出席委員

委員長	金繁典子	副委員長	山本美佐
委員	田中純樹	委員	岡雄次
委員	尾崎恵一		

欠席委員

委員	嘉喜山茂
----	------

出席委員外議員

議長	吉田茂生
----	------

傍聴委員外議員

なし

職務のため出席した者

議会事務局長	土居章二	主幹	尾川美保
係長	山口昌		

本日の委員会に付した案件

「議会広報の編集及び発行」

(1) 2026.3月号について

(2) その他

開会	15時11分
閉会	15時52分

○山本副委員長 それではそろいましたので、これから議会広報特別委員会を始めたいと思います。
委員長から御挨拶をお願いします。

○金繁委員長 皆様、お待たせしましてすいません。これから広報特別委員会を始めます。
今日は嘉喜山委員のほうから欠席の届けが出ています。よろしくお願ひいたします。
では早速、編集作業に入りますので、休憩に入らせていただきます。

(休憩)

○金繁委員長 それでは休憩前に引き続き委員会を再開します。

あと、あつ、来庁者の方から頂いた意見を。
事務局長、お願いします。

○土居事務局長 それでは事務局のほうから、来庁者の方から御要望があった事項を皆様に共有させていただきます。

12月10日、水曜日の正午前であります、町民の方が来庁されまして、今から述べることの要望がございました。

12月に総務文教常任委員会で請願審査が行われたわけですが、傍聴をされた町民の方が、先日の総務文教常任委員会の請願審査を傍聴したが、採択・不採択の結果だけではなく審査の過程、例えばどういった意見があったかなど、こちらについては議会だよりに載りますかという御要望というか御質問がございました。意見の内容を知らせたほうがよいという御意見もありまして、事務局長宛てに要望書を出してもよいというような御意見もおっしゃられておりました。

本来であれば委員会も放送したら一番よいのですがという御要望に対しまして、対応した事務局職員の回答は、委員会における審査過程はこれまで議会だよりに載せていません、本会議で表決が分かれた議案の解説は載せていますが、どうしてもページ数が限られるので要約になります、審査の過程で出た意見を詳細に知りたいのであれば議事録を見ていただくのが間違いありません、議会だよりにQRコードを掲載して誘導することは考えられますと、委員会の放送については徐々に取り組んでおりますが事務局職員が対応していますので現時点で全てに対応するのは難しい現状ですというような回答をしております。

以上が町民の方から寄せられた御要望の内容です。

○金繁委員長 ということで、委員会の審査の過程も議会だよりにという要望があったそうです。

ただその要望された方の、一番のというか、放送されないんですかということがきっかけで、じゃあ放送されないんだったら議会だよりに載りますかということだったそうです。載せられたらいいんですけどね、やはり事務局から説明していただいたように紙面が8ページと限られているので、紙面を拡げて今後行うということを考えることは可能なんですけれども、一方で今日の議会運営委員会、この広報特別委員会の前にあった議運の中でも同じ情報を共有していく、議運のほうでは一応全ての会議の放送ということを、議会で請願を採択していますので、ただ今年度は全協の決算・予算勉強会と、予算、失礼、議会運営委員会をユーチューブで開始すると。で4月以降にほかの委員会、全協について、できるようになったらやっていくという方向で話していますので、はい、まあ放送という点についてはいずれ解決されると思うんですけども、この点皆さん、お考え、何か御意見あればお願ひします。

○金繁委員長 副委員長。

○山本副委員長 そうですよね、まだ放送されていないので、知りたいといつても議事録を見るしかないってことですよね。またこれから議会だよりのページ数を増やすことになると、その案がないときにまたちょっと、多分、困ってしまうようになると思うので、放送待ちになりますよね。と思います。

○金繁委員長 岡委員。

○岡委員 請願があったときの対応なんですね。なので、毎回あるわけではないかも分からぬ

し、ていうところもあるので、今のところはなかなか難しいかなと。もうQRコードを利用して見ていただくなつていう、それがあ議事録を見ていただくなつていうのが一番確かなんじやないかっていふうに私は思います。

○金繁委員長 どうでしょう皆さん。

田中委員。

○田中委員 そうですね、これってでも取りあえず12月10日の分を紙面掲載できないかっていうことに対しての話合いでいいですか、今。そうじやなくて、今後のことについてっていうことでいいですか。

○金繁委員長 そうですね。

○田中委員 請願があった場合に今後どうするかっていう。

○金繁委員長 そうですね、取りあえず今回の議会だよりにこの前の総務委員会の内容を載せるスペースはないので、今後、その総務委員会の請願のときのことを載せるかどうかも含め、ですけど。

○金繁委員長 田中委員。

○田中委員 であればまあ、それってだって単純にその紙面に載せられるか云々っていうよりも、システムの問題であったりとか、例えばまあそれを撮影するとか。今でいくともう議事録を見るしかないんですね。公的にちゃんとそれをしっかりと把握しようと思ったら。

なので、ただそれはちょっと乱暴、乱暴で、紙面掲載できないかって言う人のその目的にもよると思うんですけど、言ったら、こういうことがあったよってことをもうちょっと知つてもらいたいということなのか、どうなんだろうとかっていう、多分そこが、そこが目的かなと思うので、であればまあ動画なり何なり撮影してということに、体制が取れれば、いくらでも対応はできるのかなとは思いますが、それ以外であるとやっぱり今のやり方でないと、やっぱり紙面を増やすというのはちょっと難しいと思うんです。なので、動画撮影ができます、ちゃんと記録に残っています、そこに対してQRコードとかで誘導できますということであれば、それで回答するしかないのかなっていう。

○金繁委員長 尾崎委員はいかがですか。

尾崎委員。

○尾崎委員 さっきの会でも申し上げましたが、愛南町のホームページに各議会、委員会の会議録というのが、過去のものが出でおりまして、直近のものはまだ出でおりませんが、できるだけ早くこれが出てくれれば、そちらのほうで見られると思いますので、そういうものがあることを町民の皆さんに十分に周知をして、せっかくこうやってホームページに出てきよるので、やっぱり皆さんに見てもらったら、見たい方はここで詳細に会議録は出とるので、そこを案内することが大事かなと思います。

○金繁委員長 ということで、皆さん、議会だよりに掲載するというのは厳しいという結論です。

ということで、はい、広報特別委員会としては議会だよりに委員会の内容を掲載することは直ちには難しいと。できるだけ放送ができるようになれば解決するので、それを早くできるようになればいいと思います。

ということで、今日の話し合いたかったことは全て終了しましたので、はい、これで。

○山本副委員長 それでは議会広報特別委員会を終わりたいと思います。

委員長